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今天白天到夜里晴到多云 风力偏南风3级 温度最高18℃最低8℃ 降水概率 10％

打造高品质都市党报

本报讯（河南日报记者 刘亚辉 张
建新 本报记者 李娜 张乔普）4 月 1 日，
河南省第十二届人民代表大会第二次
会议在省人民会堂开幕。

大会主席团常务主席郭庚茂、谢伏
瞻、邓凯、夏杰、秦玉海、张大卫、蒋笃
运、储亚平、王保存、李文慧、张启生在
主席台前排就座。

河南省第十二届人民代表大会共
有代表952名，出席开幕大会的代表904
人，符合法定人数。

下午 4 时，大会主席团常务主席郭
庚茂宣布大会开幕。与会人员全体起
立，齐唱中华人民共和国国歌。

会议听取了大会主席团常务主席
夏杰关于提名河南省第十二届人民代

表大会常务委员会主任候选人和提名
河南省人民政府省长候选人情况的说
明，表决通过了大会选举办法。

省领导叶冬松、李克、刘春良、尹晋
华、毛万春、周和平、史济春、刘满仓、吴天
君、赵素萍、刘孟合、徐济超、陈雪枫、赵建
才、王铁、张广智、李亚、王艳玲、靳克文，
省高级人民法院院长张立勇，省人民检察

院检察长蔡宁，水利部黄委会主任陈小
江，省军区及驻豫部队领导沈涛、卢长健、
杨宏杰、姜思源、陆其杰在主席台就座。

徐光春、王全书、任克礼、林英海、
范钦臣、李清林、王明义、李柏拴、王菊
梅、李新民、王文超、刘怀廉、刘新民、张
程锋、铁代生和其他大会主席团成员也
在主席台就座。

本报讯（记者 安群英 通讯员 朱永杰）
昨日，二七区“两环十七放射”道路绿化提
升及陇海路快速通道拆迁传来捷报，全区5
条道路近300万平方米的绿化已近尾声；陇
海路快速通道征迁已完成总任务的94%。

二七区作为郑州市“两环十七放射”道
路绿化提升工程建设主战场之一，涉及道
路主要有大学南路、嵩山南路、南三环、南
四环、郑少高速连接线、郑登快速通道、京
广快速路二期等7条道路，总长度约50.2公
里，拆迁总面积378.3万平方米。二七区通
过公开招投标方式完成5条道路39家施工
单位，9 家监理单位招标工作。同时，组建
专业队伍，严把绿化质量关，确保绿化进
度，聘请相关专家，配备20余名园林、土建、
设计等方面的专业人才，每条道路还以村

为单位，全天候紧盯道路的绿化工作，及时
解决绿化工程中随时出现的施工困难和阻
工问题，确保整个绿化工作不停工。截至
目前，嵩山南路绿化苗木栽植已全部完
成，水电管线铺设、游路和自行车道基础
垫层、公建综合体主体工程建设等也已完
成。大学南路绿化苗木栽植已完成近
95%，水电管线铺设、游路和自行车道基
础垫层施工等已完成。南四环绿化苗木
栽植已完成 90%。自行车和游路建设已
完成 50%。郑少连接线绿化苗木栽植已
完成 90%，水电管线铺设、自行车和游路
建设基础垫层均已完成。南三环苗木栽
植已完成 90%，地形塑造、水电管线敷设
现已完成。

陇海路快速通道工程二七段拆迁区域

总面积 168510 平方米,占全市 40 万平方米
拆迁面积的42%。其中，住宅1025户，建筑
面积60071平方米；非住宅建筑面积108439
平方米，涉及25家公共单位，是全市拆迁任
务最繁重的路段。针对这一情况，涉及二
七辖区的淮河路、建中街、大学路、福华街、
一马路五个街道办事处分别成立拆迁指挥
部，将办公地点设置在拆迁前线，对征迁工
作做到统筹规划，走到群众家中进行面对
面、心贴心的交流，争取群众理解和支持。
同时依托网格力量，向辖区公共单位、居民
群众宣讲政策，通过采取动迁流程中专门
工作人员全程陪同保姆式服务、分包入户
设立动迁户家庭情况台账，送发便民服务
联系卡、组建被征收群众看房选房的民生
车队等多项措施，全力推进动迁工作有序

开展。截至3月31日，住宅面积60071平方
米已全部拆除完毕，非住宅已拆除面积
97928 平方米，总拆除面积 158000 平方米，
占总任务的94%。据了解，二七区将于4月
中旬全面完成陇海路快速通道拆迁任务，
为下步陇海路快速通道的全面建设奠定坚
实的基础，为“畅通郑州”作出应有的贡献。

央视报道新密
新型城镇化建设

本报讯（记者 张立 通讯员 周建勋 赵国栋）3月30
日下午，中央电视台《新闻直播间》，以河南新密“农村
就地城镇化、10万农民住新居”、“新型农村社区、公共
服务设施齐全”、“社区产业配套、农民就近就业增收”
专题报道新密新型城镇化建设的做法和成效。

近年来，新密市坚持产业为基，民生为本，规划引
领，政策支撑，以新型农村社区建设为突破口，先行先
试，统筹推进。按照规划，新密将利用8~10年的时间，
把全市303个行政村中的71个并入14个城市社区、83
个并入19个镇区社区、149个并入56个新型农村社区，
初步形成中心城区及新城、4个新市镇、56个新型农村社
区三级新型城镇体系。按照这一布局，未来几年全市将
有70%以上的农民进入城镇和新型农村社区，全部社区
建成后可节约土地10.1万亩。

至 2012 年年底，该市在建和扩建新型社区 52 个，
其中新型农村社区42个，建成住宅2.1万户294万平方
米，实现入住1.4万户6.1万人，为部分群众免费办理发
放了房产证。

从“购”到“游”的变迁
上周末，市民杨先生带家人

到中原万达广场三楼吃午餐，走
进“妈妈菜”、“枫晚晴”等四五家餐
厅，都遭遇客满。他们不得不在一
家饭店门前专设的等候席耐心等
待了20分钟，才排上座位。吃过
饭后，一家人又上五楼看了场电
影。下午 4 点多，他们又走进
KTV 欢唱了两个多小时。等走
出万达时，已是华灯初上。

如今，在郑州，每逢双休日或
节假日，像杨先生一样在“销品
茂”中度过半天甚至一天的市民
越来越多。不少年轻人调侃道：

“逛万达的人，多半是冲着‘吃喝
玩乐’去的，买东西是‘搂草打兔
子’顺带的。”

这番话折射出人们消费理念
的新变化——在商品买方时代，
人们对休闲放松的精神需求超过
了商品购买的物质需求，从购买
为主导消费诱因过渡到以休闲娱
乐为第一消费初衷。与此同时，电商时代的风起云涌，也让
众多年轻人痴迷于网购，推动实体店与网店之间展开激烈
博弈。郑州大学商学院、河南财经政法学院多位专家学者
认为，与虚拟、冰冷的网络购物过程相比，实体店最大的砝
码就是实地消费带来的精神愉悦。而这恰恰是“销品茂”业
态的核心精髓。

以“MALL”为代表的实体店和电子商务间的肉搏大战
已悄然开启大幕。这些深层次的变化，势必开启郑州商业
一段新的征程。

令人向往的新都市“一日游”
变化往往环环相扣。市场之变让郑州商界深感转型迫

在眉睫。
大商集团郑州地区集团总裁皇甫立志最近很忙，金博

大二期改造项目一直牵动着他的心。这个总面积达 30 多
万平方米的项目，其中仅购物中心部分就达 18 万平方米。

“该项目建成后，将是一个融商业、餐饮、娱乐、休闲、商务写
字楼等为一体的商业综合体。”他还向记者生动描绘了周末
新都市“一日游”场景：一家人先把车停到地下停车场，进了

“MALL”后，女主人可以去购物，男主人去健身，老人陪孩
子去儿童游乐场玩耍，等到中午，大家一起找个餐厅吃吃
饭，下午接着逛。

超市、餐饮、娱乐、购物、美容店、电影院、溜冰场，甚至
是甲级写字楼、五星级宾馆、文化艺术展馆……诸多生活物
质与精神所需，都能在一个时尚精美的空间中得到满足，这
就是“商业综合体”带来的震撼。

这些生动的描述，绝非空穴来风。就在未来一两年内，
除了大商全力打造的金博大扩建项目外，丹尼斯大卫城和
郑州华润·万象城也将粉墨登场。

在丹尼斯百货总经理蔡英德办公室里，醒目张贴着一
幅大卫城效果图。 （下转二版）中牟县21名大学生

村干部到一线历练
本报讯（记者 陈思 卢文军）“连做梦也没想到县里

会给我们大学生村干部这么好的机会和舞台。”昨日，下
派到中牟县刁家乡赵集村担任村党组织“第一书记”的
大学生村干部袁利刚兴奋地说。

今年年初，中牟县公开选拔21名大学生村干部到
“三大主体”工作等重点岗位开展为期一年的历练，这
是落实郑州市委在经济社会发展主战场选拔使用干部
要求，树立重基层、重实干、重实绩的用人导向，推动新
型城镇化引领、现代产业构建、网格化社会管理“三大
主体”工作顺利进展的创新之举。

21 名大学生村干部以党组织“第一书记”或村主
任助理的身份进驻 21 个后进村，经过为期一年的工
作，他们不但要让所驻村绩效考核工作摆脱落后，还要
做好基层组织建设、新型农村社区建设、网格化社会管
理等工作，从而使这些后进村变成“后劲村”、先进村。

据悉，中牟县将采取集中观摩、述职报告、素能测
试、民主测评等多种方式，定期对历练大学生村干部进
行考核，历练期满考核合格者将作为副科级后备干部
进行重点培养，优秀的还将选拔担任副乡（镇）长职务。

中牟县委主要领导说：“我们要破除论资排辈、求
全责备的传统思想束缚,努力建立一条来自基层一线
的优秀年轻干部培养选拔链，真正形成干部凭业绩自
动生成机制，使大批优秀年轻干部脱颖而出。”

农历癸巳年
黄帝故里拜祖大典

还有 天

距距

1010

本报讯（记者 李娜 张乔普）昨日下
午，省十二届人大二次会议郑州代表
团举行第二次代表团会议，省委副书
记谢伏瞻参加审议。他强调，郑州要
在全省经济社会发展中不断提高首位
度，增强辐射带动能力，多挑重担、多
作贡献。

黄委会主任陈小江、省政府秘书长
郭洪昌，市领导吴天君、马懿、白红战、
高建慧、李公乐、张延明、刘全心，市中
级人民法院院长王新生、市人民检察院
检察长杨祖伟、市政府秘书长王春山参

加审议。
谢伏瞻在讲话中指出，郑州是省

会城市，也是全国区域性中心城市，在
全省经济社会发展和中原经济区建设
中具有举足轻重的地位和作用。多年
来，郑州市认真贯彻落实党中央、国务
院和省委、省政府的决策部署，团结带
领全市广大干部群众，抓住机遇、开拓
进取，经济社会发展取得了显著成
就。尤其是近几年，郑州市围绕建设
国家区域性中心城市，扩大开放，深化
改革，在原有基础之上开创了新的发

展局面，呈现出了较好的发展态势，在
促进全省产业结构调整、高端要素集
聚、农村劳动力转移等方面发挥了积
极作用。

谢伏瞻强调，作为省会城市，郑州的
发展水平代表着河南的发展水平，郑州
的城市形象代表着河南的整体形象。无
论从党中央、国务院和省委、省政府赋予
郑州的重要使命来看，还是从尊重我省
发展的客观实际、尊重区域发展的客观
规律来看，郑州都应该、也一定能够在全
省的经济社会发展和中原经济区的建设

中，更好地发挥带动作用，增强辐射能
力，多挑重担、多作贡献。

市委书记吴天君在主持审议时首
先传达了省委书记郭庚茂在省十二届
人大二次会议预备会上的讲话。他指
出，全市上下要认真学习领会郭庚茂书
记、谢伏瞻副书记的重要讲话精神，自
觉与党中央保持高度一致、与省委保持
高度一致，认清使命，担当责任，不断提
高郑州在全省的首位度，努力在推进全
省经济社会发展和中原经济区建设中
发挥好龙头带动作用。

谢伏瞻在参加省十二届人大二次会议郑州代表团审议时寄语郑州

提高首位度 增强带动力
为全省发展多挑重担多作贡献

编者按：20 多年前，郑州二
七商圈燃起的商战硝烟，让亚细
亚、紫百、郑百等六大商场声名远
扬。随之而来的，是全国展开商
业体制变革大讨论。

眼下，伴随郑州城市框架的
不断拉大和居民消费品位的提
高，以“销品茂”为主力业态的大
型商业综合体横空出世。“销品
茂”时代的来临，在不断拉高郑州
商业坐标的同时，也让以商战闻
名的郑州再次飞扬起业态升级、
商圈扩展的猎猎战旗。

与 20 年前那场闻名全国的
郑州商战不同，在雄厚资本、全新
业态、商圈扩展、创新营销等诸多
因素的强力推动下，一场深层次
的商业变革正在孕育。本报推出
系列报道——聚焦郑州商业新变
局，记录我市商界的探索和实践。

二七区：“两环十七放射”道路展芳容
陇海路快速通道拆迁接近尾声

孙杨郑州孙杨郑州
轻松夺冠轻松夺冠

昨日，在郑州举行的
全国游泳冠军赛男子400
米自由泳决赛中，孙杨一
路领先，以3分42秒93轻
松取胜，夺得冠军。
本报记者 李 焱 摄

（相关报道见7版）


